

Gaceta de La Solana**Edita:** Ilustre Ayuntamiento de La Solana**Director:** Paulino Sánchez**Redactor-Jefe:** Aurelio Maroto**Redacción:** Gabriel Jaime**Distribución gratuita:**
7.700 ejemplares**Redacción y Administración**

c/ Sagrario, 1

13240 La Solana

926 631 517 / 926 633 038

www.lasolana.es

radio_horizonte@hotmail.com

Colaboraciones:

Pedro Antonio Santos-Olmo

Jesús Velacoracho Jareño

Santiago García-Cervigón

Diseño de portada:

Owen David Muñoz

Realización


Editorial MIC
Tel.: 902 271 902
www.editorialmic.com

Cierre de edición de este número:
Domingo 20 de diciembre de 2015**Depósito Legal:** CR 1226/1990

Visita la web de tu Ayuntamiento

¿UNA SEGUNDA TRANSICIÓN?

El 20 de diciembre de 1973, hace cuarenta y dos años, acaeció un suceso que muchos historiadores señalan como el inicio de la Transición política. Esa mañana, el entonces presidente del Gobierno, almirante Carrero Blanco, era asesinado por la banda terrorista ETA y arrancaba una nueva etapa que, lentamente, nos llevó a las elecciones del 15 de junio de 1977. Año y medio después se proclamó en España una Constitución que ha servido para que la alternancia política se haya producido cuando lo han determinado los españoles, siempre en unas elecciones democráticas.

Otro 20 de diciembre, ha sido el pueblo español el que ha votado para elegir, democráticamente, unas Cortes Generales muy distintas a las que, con mayoría de uno o de otro partido, habían posibilitado gobernar a lo que hemos llamado 'bipartidismo'. A la hora de redactar estas líneas, con las papeletas todavía calientes en las urnas, el resultado de estos comicios no deja claro si tendremos nuevo gobierno pronto, cuál será su color, o si pueden dar paso a una nueva convocatoria electoral. Las matemáticas son las que son y está por ver la cintura política de nuestros líderes nacionales para llegar, o no, a acuerdos.

Ocurra lo que ocurra, si el 20 de diciembre de 1973 comenzaba una primera Transición, la entrada en el Paseo de San Jerónimo de los denominados 'partidos emergentes': Podemos y Ciudadanos, puede dar paso a

una segunda Transición. Esos partidos piden, con razón, una ley electoral más justa. Se trata de que no vayan a la basura muchos votos de provincias como la nuestra, Ciudad Real.

Sobre los resultados en La Solana, si bien los 'emergentes' se han hecho hueco, rascando en torno al diez por ciento cada uno, no han logrado desbancar a PSOE y PP, que siguen a mucha distancia electoral. El PSOE ha vuelto a colocarse por delante del PP en unas elecciones generales, tras su derrota en 2011. Los populares han bajado 1.326 votos, lo que 'amortigua' la pérdida socialista, que ha cedido 245 respecto a cuatro años atrás y pueden recuperar la bandera del primer puesto en unas elecciones legislativas.

Es notable el descenso de IU-Unidad Popular, que ha perdido más de la mitad de su electorado, 331 votos, un importante descenso si lo comparamos el excelente resultado cosechado en las elecciones municipales de mayo, que le dieron 3 concejales.

Por último, los números revelan que, aún bajando, los dos clásicos del bipartidismo, POSE (38,2%) y PP (36%), siguen acaparando más de siete de cada diez votos en La Solana. No es un dato baladí.

Ahora está por ver qué ocurrirá y estos resultados nos sugieren otra gran pregunta ¿Serán capaces nuestros políticos de lograr el consenso que los constituyentes de 1977 sí hicieron posible?

SUMARIO

4-6OPINIÓN
8-10EL TEMA
12-25HA SIDO NOTICIA
26-27EDUCACIÓN
28SUCESOS
29PRESUPUESTOS

30-31REPORTAJE
32-33ELECCIONES
34SOCIEDAD
36-37AGRICULTURA
38-46CULTURA
48-55LA GACETA DEPORTIVA

56NUESTRA HISTORIA
58CARTAS AL DIRECTOR
60FOTOS DE ANTAÑO
62COLABORACIONES